



Bogotá, D.C. Agosto 14 de 2019

Señor
ÁLVARO MARTÍN LASTRA JIMÉNEZ
Secretario de Educación Distrital
Secretaría de Educación de Santa Marta
Carrera 8 No. 28 A - 60 Santa Marta.
Santa Marta

MINISTERIO DE EDUCACIÓN NACIONAL No 2019-EE-120415 8/22/2019
4:36:00 PM SANTA MARTA Santa Marta Folios 1
Subdirección de Fortalecimiento Institucional
Asunto: Alianza para el fortalecimiento a la Gestión Territorial

Asunto: Alianza para el fortalecimiento a la Gestión Territorial.

Respetado Señor Secretario,

Considerando la importancia de garantizar el acceso a una educación de calidad a todos los niños, niñas y adolescentes del país y promover las trayectorias educativas completas, el Ministerio de Educación Nacional ha planteado el desarrollo de una serie de acciones dirigidas a fortalecer las capacidades institucionales de las Entidades Territoriales para orientar y gestionar la política educativa a nivel local, donde las orientaciones y lineamientos se articulen en estructura, forma y tiempo, de tal manera que todos los actores del sector puedan contar con las herramientas técnicas y metodológicas que les permitan fortalecer la gestión educativa.

En este sentido, hemos suscrito entre el Ministerio de Educación Nacional y la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), el Convenio de Cooperación con No. 059 de 2019, el cual tiene como objeto el fortalecimiento de las capacidades institucionales, de gestión y organizativas de las secretarías de educación certificadas del país, a fin de contribuir en la articulación de acciones misionales a nivel territorial y al cumplimiento de las metas del Plan Nacional de Desarrollo, "Pacto por Colombia, Pacto por la Equidad".

El convenio comprende el desarrollo de tres líneas de trabajo con acciones pertinentes y sostenibles para el mejoramiento de la gestión educativa de los territorios con el fin de consolidar una educación que asegure acceso y calidad en todo el territorio nacional.

La línea de trabajo No. 1, Gestión Territorial de la Política Educativa, le apunta al fortalecimiento de las capacidades institucionales y organizativas de las entidades territoriales para la definición e implementación de acciones articuladas, pertinentes y sostenibles para una mejor gestión educativa.

La línea de trabajo No. 2, Fortalecimiento de la Gestión del Sector, le apunta a potenciar en los equipos de trabajo de las entidades territoriales las capacidades para adelantar procesos de gestión integrales y articulados en materia de atención educativa.

La línea de trabajo No. 3, Movilización Social, le apuesta a generar procesos de transformación educativa por medio del empoderamiento de las familias, la comunidad educativa, los agentes institucionales, los diversos actores de la sociedad civil, y los territorios como protagonistas del cambio.

Se contempla dentro de la alianza, el desarrollo y armonización de orientaciones técnicas y metodológicas para el fortalecimiento de los procesos y la gestión del sector,



así como para el trabajo con gobiernos locales a fin de promover la igualdad de oportunidades, en términos de acceso y calidad de la educación.

Para contribuir con los propósitos que nos hemos trazado, se ha adelantado un ejercicio de focalización desde el Viceministerio de Educación Preescolar, Básica y Media en 50 Entidades Territoriales certificadas en educación, dentro de las cuales la ETC que usted lidera se encuentra priorizada para implementar las siguientes acciones:

- Acompañamiento a la Secretaría de Educación para la apropiación de la línea técnica y la implementación del Modelo de Gestión de la Educación Inicial (MGEI).
- Acompañamiento a la Secretaría de Educación y a las instituciones educativas focalizadas, para la implementación del Programa de Jornada Única.
- Acompañamiento a la Secretaría de Educación para el fortalecimiento de la gestión educativa, mediante la formulación e implementación de un Plan de Fortalecimiento.
- Apoyo en la implementación de los planes de permanencia de las instituciones educativas focalizadas en la Secretaría de Educación.

Para que toda esta apuesta sea una realidad en la vida de los niños y las niñas, y de esta forma garantizar el derecho a una educación de calidad, le invitamos a hacer parte activa de este proceso y a que trabajemos de manera conjunta para avanzar en la gestión integral educativa, desde el fortalecimiento de las capacidades de los territorios.

El profesional que lidera la interlocución general de los todos los procesos del convenio y apoya de manera directa la estrategia de fortalecimiento a la gestión educativa es:

William Andrés Aguirre Cortés
CC 75.085.227
Celular 3216783815

Quien estará presentándose en su despacho en los próximos días para compartirle de manera detallada todo el trabajo a realizar en el marco de la alianza, y que estará en toda la disposición para trabajar con usted y su equipo.

Le agradecemos su atención y disposición por seguir trabajando y construyendo de manera conjunta.

Atentamente,

CLAUDIA MILENA GOMEZ DIAZ

Subdirectora Técnica – Subdirección de Fortalecimiento Institucional
Ministerio de Educación Nacional

ERIKA BOHORQUEZ

Coordinadora de Programas y Proyectos OEI
Organización de Estados Iberoamericanos